



Núm. 59 - Año VI - Hoja Parroquial de Montuiri - Enero 1.958

PULSANDO LA OPINION

«QUEREMOS UN MONTUIRI GRANDE A LOS OJOS DE DIOS»

El 10 de marzo de 1955 S. S. Pío XII insistió en que las Parroquias "se organicen de manera que puedan responder eficazmente a las necesidades de nuestro tiempo". El actual Ecónomo de ésta, Rdo. D. Jaime Cabrer, que vino a Montuiri dos meses después de pronunciadas estas palabras, queremos que dé a conocer a los montuirenses de aquí y a los

que viven alejados de su patria chica, lo que se ha hecho durante el finido año y lo que se piensa hacer para llevar felizmente a la práctica las normas y orientaciones del Sumo Pontífice y hacer de esta Parroquia una familia, unida con el vínculo de la caridad, que reza y trabaja para bien de cuantos la componen. Por esto empezamos por preguntarle:

—¿Satisfecho, Sr. Ecónomo, de la marcha de la Parroquia durante el año de 1957?

—Cuando nos paramos a pensar en lo mucho que hemos podido realizar durante el año que acaba realmente nos alegramos y sentimos profunda gratitud a nuestros feligreses que saben corresponder a los esfuerzos que hace la Iglesia para el bien de sus almas; pero creemos que en muchos aspectos todavía nos queda un gran camino que recorrer. Estamos contentos de lo hecho pero urge realizar muchísimas cosas más.

REALIDADES

—¿Qué le parece lo más importante llevado a cabo este año?

—Es difícil contestar a esta pregunta. Hemos dicho muchas veces que la Parroquia es una familia y el Padre no debe atender solamente a un hijo sino a todos y a cada uno según sus necesidades.

—En cuanto a formación.— En el Puig han practicado Ejercicios en completo retiro 16 jóvenes, 18 jóvenes (rama femenina), 38 niños aspirantes y 18 niñas aspirantes. En la Parroquia tuvieron lugar semanas de Ejercicios abiertos para madres (27 de Enero a 3 de Febrero) dirigidos por el Padre Allés; para las jóvenes (3 a 9 de Marzo) dirigidos por el P. Obrador y para los hombres y jóvenes (11 a 18 de Marzo) dirigidos por Rdo. D. Antonio Roig. En diciembre, la Semana de Educación cristiana para matrimonios cerró el curso formativo; además de la labor continua e ininterrumpida de predicación en todas las misas de los domingos, Cuarenta Horas de Navidad y S. José, sermones de fiestas,

(continúa en la 2.ª pág.)

«Montuiri se transformará en familia de Dios»

(viene de la 1.ª pág.)



las noches de Domingos de Cuaresma, Reuniones de estudio semanales para los miembros de A. C. Novenario de San Antonio (verdaderos ejercicios generales abiertos) Catecismo los viernes de cada semana y visita a las Escuelas. La apertura de un anaquel parroquial, la distribución de Carpetas por las jóvenes de A. C. y la celebración extraordinaria del día de la Buena Prensa y Día Bíblico han contribuido también a la instrucción de nuestros feligreses; primer problema de la Parroquia.

— *En cuanto a ornato de la Iglesia.*— La restauración del valioso retablo de S. Pedro y construcción de su capilla, con un presupuesto total de 36.363 pts. es la obra de mayor importancia. Se ha adecentado la capilla de Sto. Cristo con 2.979 pts. de gastos, se

ha construido un nuevo confesionario de tres cuerpos por un importe de 8 769'90 pts. además de las obras de protección de los ventanales del Roser y de los portales de las capillas de S. José y S. Pedro y otras de menor importancia.

— *Para el sano esparcimiento de nuestra feligresía, ¿Que se ha hecho?*

— Se ha procurado apoyar decididamente el Club Deportivo Montuiri y en el Salón Parroquial se ha ensanchado el escenario y montado un nuevo contador e instalación eléctrica cuyas obras ascienden al coste de 18742'25 ptas.

— *¿Y en otras obras de la Parroquia?*

— También se han gastado este año cantidades muy notables. Dios nos ha querido regalar un coche y una moto cuyo importe 137.000 ptas. hemos podido destinar a las obras siguientes: 28.000 ptas. al pago del déficit de la construcción de la Escuela Parroquial (BONA PAU Enero y Agosto 1957) 55.000 ptas. para adquirir la casa señalada con el n.º 5 de la calle de Vanrell que será de gran utilidad a la Parroquia, 10.000 ptas. en obras de la Casa Rectoral, 33.000 ptas. para liquidar parte del empréstito Parroquial, 5.000 ptas. para el Seminario y las 6.000 ptas. restantes se habían gastado en seguro y conservación del mismo coche.

— *¿Y de la Escuela Parroquial?*

— La Escuela Parroquial ha adquirido este año diez nuevas mesas para los alumnos, dos magníficas pizarras, dos grandes perchas y ha pintado todas las ventanas, obras cuyo importe asciende a 3.510 ptas.

— *¿Quiere destacar algo más?*

— Deseo también destacar la participación más activa en la Misa Parroquial que ha venido tomando nuestro pueblo en las Misas Dirigidas de las Fiestas principales y la entusiasta colaboración al Primer Congreso Eucarístico Diocesano. Se ha montado un fichero parroquial. Se han repartido en nuestra Iglesia Parroquial, Iglesia del Puig, Convento de Religiosas un total de 57.500 comuniones, lo que da un promedio de 156 comuniones diarias.

— *¿Queda algo mas para mencionar?*

— Sí, debemos también mencionar la colaboración de Montuiri a las obras de la Iglesia en su proyección universal con la celebración de: Día de la Santa Infancia, Seminario, Clero Indígena, Iglesia Perseguida, Del Papa, Buena Prensa, Domund. Acción Católica, Emigrante, etc. para cuyos fines Montuiri ha ofrecido un donativo total de 8.117 pts.

PROYECTOS

Una vez vistas las realizaciones, vayamos ahora, D. Jaime, a lo que queda aún por hacer:

— *¿Tiene en perspectiva la Parroquia alguna obra extraordinaria para el año de 1958 que acabamos de empezar?*

— No nos faltan planes y deseos sinceros de hacer muchas cosas en bien de nuestro querido Montuiri; se lo merecen nuestros feligreses y la gloria de Dios lo exige. Apunta las siguientes obras de carácter material que podrían llevarse a cabo: Reforma del pres-

(continúa en la 3.ª pág.)

ESTADO DE CUENTAS

EMPRESITITO PARROQUIAL

Cantidad Total 131.000 ptas.
Amortizado 31 Dic. 56 41.000 »

90.000 »
Amortizado 31 Dic. 57 35.000 »
55.000 »

Queda sin amortizar a 31 Dic. 1957.

DEUDAS DE LA PARROQUIA

Por Reformas Salón Parroquial 12.000'—
Por Retablo S. Pedro 5.000'—
Por Empréstito Parroquial 55.000'—
Total 72.000'—

Montuiri se transformará en familia de Dios
(viene de la 2.ª pág.)

biterio de la Iglesia, Nuevo púlpito, construcción de nuevo tejado para la sacristía pues el actual está amenazando ruina, adementamiento de las "voltas" y exterior del templo, Batisterio, Sagrario, nuevo embaldosado de la Iglesia, bancos y conjunto de Arañas. En el Salón Parroquial una sillería nueva es de urgentísima necesidad, ampliación del Salón con el solar de la casa adquirida, arreglo de la calle adjunta al campanario; Cine infantil... En el Puig instalación eléctrica, nuevo tejado y consolidación de algunos trozos de muros de la carretera. Y especialmente construcción de nueva Casa Vicaría y arreglo de la vivienda del Sacristán. Un campo de deportes para nuestra juventud es otra de las más urgentes necesidades....

Queda un poco pensativo y luego continúa.

...Ya ves si hay muchas cosas en cartera, como decimos vulgarmente, que se irán realizando así como se se puedan, con el tiempo y la gracia de Dios. Este año si nos es posible montar otra rifa de un coche emprendemos la construcción de casa para el Vicario, allí donde parezca más conveniente. Debe tenerse en cuenta además que no solamente debemos pensar en obras; antes que esto hay otra cosa: laborar incansablemente por todos los medios para que todos nuestros feligreses tengan aquellas virtudes que les harán buenos cristianos a saber una fe, que sea consecuencia del conocimiento de nuestra Doctrina, un amor que nos haga ver en cualquier hombre a un hermano y una vida sin pecado muy llena de la gracia de Dios.

Antes de finalizar la entrevista, formulamos esta última pregunta:

—¿Tiene algo más que manifestarnos?

—Expresar mi gratitud a todos los feligreses y pedir a todos los lectores de nuestra BONA PAU, de cerca y de lejos, que cooperen también ellos a hacer un Montuiri muy grande a los ojos de Dios. Que colaboren así como puedan. Un pueblo de vida totalmente cristiana bajo el manto de Nuestra Madre de la Bona Pau.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

DEL MES DE DICIEMBRE DE 1957

BAUTISMOS

Día 1 María-Joaquina Pérez García,
hija de D. Florencio y D.ª Fabiana.

DEFUNCIONES

Día 5 D.ª Magdalena Sastre Balaguer
viuda, de 76 años.

Día 10 D.ª Antonia Verger Garcías,
casada, de 84 años.

Día 16 D. Gabriel Gomila Andreu,
viudo, de 86 años.

BALANCE DEL MOVIMIENTO DEL AÑO 1957

BAUTIZOS	DEFUNCIONES
Niños 17	Hombres 14
Niñas 16	Mujeres 16
Total 33	Albats 3
	Total 33

MATRIMONIOS CELEBRADOS: 15

RESUMEN } Bautizos 33
Defunciones 33

DIGS SE LO PAGUE

Para BONA PAU

D. Jerónimo Verd 100'—
Comandante D. Antonio Verger 50'—
D. Guillermo Horrach 50'—
D. Angel Saenz 50'—
D.ª Esperanza Marqués 15'—

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE FEBRERO DE 1958

GENERAL: Que la Santísima Virgen desde el Santuario de Lourdes consuele y fortalezca a todos los que padecen por la Iglesia.

MISIONAL: Que la índole religiosa de los chinos no se corrompa por el materialismo ateo.

—Muchas gracias D. Jaime, y que podamos pronto ver realizados tan bellos planes y transformado Montuiri en familia de Dios, en un conjunto de hermanos que se ayudan bajo la guía paternal del Párroco.

A.

CONFERENCIAS PARA MATRIMONIOS

Se celebraron con asistencia de casi la totalidad de las familias de Montuiri.

Día 1.— Se celebra el **Día del Emigrante**. En las bandejas se recogen 617 pts. destinadas a tan caritativo fin.

Continúa la Novena de la Inmaculada con breve sermón que predica cada noche el Rdo. D. Antonio Ramis, Vicario. Esta semana ingresaron en la Escuela Apostólica de P.P. Dominicos de Manacor los niños Gabriel Cerdá Rossiñol, Lorenzo Amengual Ferrer y Juan Blascos Ginard. Séales enhorabuena a ellos y a sus padres.

Día 6.— **Primer Viernes**. A las 7'30 de la noche se celebra Misa vespertina con gran concurrencia de pueblo. Todos los primeros viernes se tendrá Misa por la tarde para facilitar la Comunión a los fieles.

Día 8.— **Fiesta de la Inmaculada**. A las 8 Misa dirigida y a las 11, después de cantar Tercia, solemne Oficio con sermón a cargo del Rdo. D. José Sastre de la Misión de Palma. Por la noche en el Centro tienen su reunión mensual las Mujeres de A. C.

Día 9.— A partir de hoy la Misa primera de los días laborables se tendrá a las 7 y no a las 6'30.

Día 14.— Se reparten los programas de la Semana de Educación Cristiana a todas las casas del pueblo.

Día 15.— Tercera Dominica en sufragio de D. Juan Verd y Señora. El Sr. Ecónomo anuncia haberse vendido el coche propiedad de la Parroquia con cuyo importe podrá satisfacerse cuantiosos gastos extraordinarios. Estos días todos los feligreses son invitados a comprar boletos de una gran cesta navideña que se halla expuesta en la Casa Rectoral.

Día 16.— Empiezan las conferencias para matrimonios sobre educación de los hijos según el siguiente programa: Lunes, Educadores de almas por el Lic. Rdo. Sr. D. Pablo Oliver Vicario de San Nicolás de Palma. Martes, "Huellas indelebles" y miércoles "Visiones de blancura" por el mismo Rdo. Sr. Oliver. Jueves, "Ansias y esperanzas" por el Rdo. Sr. D. Juan Mateu Vicario de Biniarritx, Viernes "Ramas en flor" por el mismo Sr. Mateu y "Panorama de inmortalidad" por el Lic. Rdo. Sr. D. Miguel Moncadas, Director de la Casa Diocesana de Ejercicios. Asisten casi la totalidad de

familias de Montuiri, terminando la semana con Comunión Solemne el domingo día 22.

Día 19.— Los días 19 al 23 el Vicario Rdo. Sr. Ramis asiste como Director Espiritual a un Cursillo para jóvenes en Sta. Lucía de Manacor del Valle.

Día 21.— En la Santa Iglesia Catedral Basílica se confieren Sagradas Ordenes, entre los que reciben el Presbiterado se hallan D. Juan Lliteras Miralles hijo de Montuirienses El Centro de Jóvenes ha organizado un concurso de Belenes entre los niños de la Parroquia.

Día 24.— A las 10'30 de la noche solemnes **Maitines** terminando con el canto del anuncio del Angel por Gabriel Mayol Miralles y la Sibila por el niño Gabriel Verger Ramonell. La Escolanía dirigida por D. Baltasar Fiol canta escogido repertorio.

Día 25.— Después del Evangelio el Rdo. Sr. Ecónomo felicita a los feligreses con motivo de las fiestas y anima a ser caritativo con los pobres. Por la noche empiezan las Solemnes Cuarenta Horas que costea por primera vez el Magnífico Ayuntamiento predicando todos los sermones el R. P. Rafael Ginard Amorós T. O. R. Superior del Convento de Cura.

Día 26.— A las 11 Oficio Solemne con asistencia de las Autoridades. El Coro canta la Misa de Perosi dirigido por D. Juan Sampol Cerdá. Terminado el Oficio las autoridades y dirigentes de A. C. en la Casa Rectoral felicitan al Sr. Ecónomo.

Por la noche en el Salón parroquial tiene lugar amena velada con el objeto de recaudar fondos para el «Club Deportivo Montuiri» sorteándose la cesta correspondiendo al número 1176. Hay un lleno realmente extraordinario.

Día 29.— El Rdo. Sr. Ecónomo anuncia reformas de horario y toques para las Misas de los domingos a partir del proximo día 1 de Enero de 1958.

Día 31.— Por la tarde Completas solemnes. A las 11 de la noche Solemne Hora de Vigilia de Fin de Año para pedir al Señor gracias para el próximo 1958.